

Su
Sres



Miguel de Unamuno

De todo mi estima e ión.

No se arro
permítelo dímosaz la respuesta
de una carta, cuando pro
vien el error en este caso de
que ha tenido la bondad
y la deferencia de contestar
con tanto desinterés
a una desconocida.

No tengo palabras para
expresar mi agradecimiento
a la vez que la satisfacción
producida por su lectura.

es un dormiento profundo, como
si uno viviera del poeta a
Gino se refiere y como mani-
festación del alto concepto
que ya tiene de la vida
y el destino humano.



¡Soturirirse, que grande
hermoso anhelo, que tortura
fue para mí, mi force tal
convicción!

Eraquida respondí a Vd., pro-
ni la fe de Ntro no me
apacuia definida. De sus
profecías y correspondencias
de la última decada, se
desprendió una, arriedad
espiritual, donc así el último
dicho, de mi alma serena
delle y noble, como si a

ella misma habremos llegado los
nuevos de la tierra, pero en
sus convicciones no brilla
la fe de una creencia personal.
Muy difícil es hallar en la obra
de Herodotus mucha profundidad y
avvinçado que sostiene desde
la infancia nuestros pasos
en la vida, parece que el
ambito de inmortalidad le
hace buscar en otras doctrina
res, formas y orientaciones,
que no le ofreza la religión
de un fervor verdadero.

Está posición mia piente a hermo
necer precisamente de lo contrario
yo. Pero en la inmortalidad
mis convicción propia; educa



da en el Espiritismo, adquirí
desde muy joven la convic-
ción de nuestra esencia etér-
nica; por ella amo la vida
por ella también, deseo dar
a mi corazón y mi intelli-
gencia todo su tránsito
a formar y clarar el sentido
moral de mis amigantes.
Nervo y me presentó como
un 2º privilegiado - propi-
to era - sus malidades
personales, su inspiración,
la summa belleza de su
pensamiento, cultivaron mi
espíritu por completo. No
obstante, si propiamente hallaba
cierta neguedad en sus ideas,

4) propi en filosofia si me di
tofata vacilante, como asi
mildada y no punto expre-
sion de una profunda fe?

De ahí la razón por la cual
pregunté a Yd. si buscaba un
otra vida a la que fui su
compañera. Mis dudas se
cobsaron cuando supo que
se lativa con perrocho.

He oido siempre que el
profundo de todas las reli-
giones creó en su inmá
nencia que mío es el credo,
que ha de al hombre im-
poner a su credo - el agua to-
ma siempre las formas del
vaso en que se vierte - que las

SANTAU

formular, los ritos y dogmas, nada significan cuando un mes tro corazón lloramos bien arraigada nuestra fe, más ignorante que la fe católica pierde formas tan artificiales como la de Hernández, ahorra mi loceptivo todo, el respeto aparece protegido por el magnífico rosalaje con el mal vestido lo que brota ha de ser pluma.

Le Paganí no admite también que fallara en las conclusiones espirituales y la filosofía hindú se confusión y

el resumen de la inmortalidad?
y como replicar sus enseñanzas
a su escritora espiritista y
Francesca le interesaba? Es la
improvisación que siempre te trae
de al lado, anhelata por con-
firmada la vida en la muerte,
Francesca experimentaba la
grandeza, la plenitud, de tu
la real realidad, mereciendo
a penetración política
en la hora portentosa ^{avanzada}
en la católica, que así ren-
tida se confunde con las
otras todas en mi memoria
primaria, Dios; en una memoria
práctica, el fin.

Bien con mi conciencia
individual, uno en la
inmortalidad con la perpe-
tuacion de mi conciencia;
juro, porque la imposibili-
dad de poder a muestra ra-
gion una demonstracion si-
niva prueba de lo que ove-
mos. Solo nuestro autor
~~santo~~ puede revelarnos su
esencia, cuando el alma
se abre a la perfeccion
de lo divino, de lo eterno.

Asi fuere como para la
mayor parte otros, la conve-
cion intima es la floracion
spiritual de la vida.



n. 2

8) Yo os m' diré mi fundamento III
111
consideraciones filosóficas,
muy modestas por cierto y que
no significan para un
maestro, mas esta misma
circunstancia, hace que me
explique con espontanea
amabilidad, para que correg
la Yd a su corresponden
cia.

Lle lido su libro, es muy
interesante y personal; acer
ca la disimilitud apimación
de Vaz Ferreira; Yd es una
confimación de lo que yo
pongo mas arriba.

El catolicismo ha gobernado
el mundo hasta el sig: ~~XVII~~

que mis frases orathamos sa-
ben adorar a Dios sin
templos ni altares, ni muelas
nuevas uniformar a la fe, su
vida, traducirla en acción,
en ejemplos. Encuentro el hombre
ya no creyente, dogmas ni
imágenes para creer, una
sola religión uniría; sería
individual, como la siente
mis de cada uno de nosotros,
entonces cada hombre escri-
biría su libro & lo vive Yd
así?

El di Yd meve una correspondencia
diosa oficial; at el me refe-



rié en otra oportunidad cuan-
do mis estudios me permitan
hacer un análisis detenido,
también hablaré de la increí-
ble grandeza de nuestra lite-
ratura.

En este my tema muy complejo
que no es posible tratar sin
detalles extensos. La causa
principal - pienso yo - es que nues-
tra literatura ha vivido ma-
di animación que de energías
propias ; las pocas manifes-
taciones feminas, han tiene-
do mi solo fin, el futurismo,
el nacionalismo, sujeto por
la misma influencia de la

arimilación, que importa para los espíritus mas violentos, un peligro para nuestra nacionalidad en un país tan cosmopolita.

Los pueblos son como los hombres, me dan todos sus puntos hasta que no adquieren personalidad; el mestizo, me ha evolucionado así sin lo suficiente, para vivir de sus propios elementos y toma de otros lo exterior, lo superficial.

Estas consideraciones anotadas al correr de su pluma acaso sugieran a Vd. conocedores grande de la historia y del espíritu de cada étnica concepciones



n: 2
111)

12) que me plazaria conoer, com-
prandolo con el mestre al
pueblo raseo, tan profun-
damente religioso.



Respto a Vq las mis efusivas
gracias y mis desulpas por
tan larga demora, pi-
diendo, me permita enviar
el d^o tarde en tarde, al
sema correspondida.

De Vq muy atte y affec

Victoria M. Pinaldi

B. Aras. Septiembre 2- / 20